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Editorial

Crônica

Cesar Prates é advogado de

Ubatuba e atua no direito

empresarial, imobiliário, registral

e tributário no Cone Leste Paulista.

Pedro Costa ,  jornal i s ta ,
escr i tor,  morador  quase
sempre da Barra Seca.

Todos os jogadores de futebol
eram pobres, mesmo depois de
famosos.

Paulo Machado de Carvalho,
chamado “Marechal da Vitória”,
levou o Excrete de Ouro para
ganhar a copa de 1958 na
Europa. O Marechal contratou
um simpático dentista com
conhecimentos de medicina
clínica, Mário Trigo, para
completar a equipe técnica e
tratar de jogadores com dor de
dente, lombriga, dentes
cariados, anemia e unha
encravada, além de divertir e
animar toda a equipe, dando
um apoio também psicológico.

Na “desorganização” dos
brasileiros, a relação dos 22
jogadores foi entregue na
última hora para a FIFA e por
um erro deles deram a camisa
10 para o Pelé, o futuro rei então
reserva da seleção com 17 anos.
Didi, com o pé machucado,
quando ortopedia era coisa só
para grã-finos, começou a
chutar a bola com o bico do pé
batendo por baixo da bola, um
lance divino, semelhante à
rotação da Terra, a bola seguia
sua rota girando e se tornando
indefensável para qualquer
goleiro. Estava criada a “Folha-
seca”.

A maneira de trazer nossos
ídolos do Futebol para perto era
colecionar figurinhas, montar
nossos álbuns, os quais davam
prêmios. A outra era fazer um
time de botão. Os garotos
paulistanos colecionavam ou
pediam para os tios e avós os
celulóides de seus relógios
velhos, aquela capinha
transparente. Para os
celulóides grandões, o de
batacões montava a nossa
defesa e no ataque
colocávamos os celulóides
menores, mais ágeis para
driblar melhor entre os
jogadores adversários. Os
garotos nordestinos faziam
caprichosos botões de coco ou
de chifre de boi, lixados um a
um até ganhar forma de
pequenos discos.

Crianças mais audaciosas,
como criadores daquele
universo, escalavam seus
astros preferidos da sua
seleção de sonhos, no tabuleiro
de compensado verde,
misturando flâmulas e
jogadores no mesmo lado,
juntos e impossivelmente no
mesmo time.

Perto do nosso campinho, um
grande terreno baldio numa rua
sem saída, na maloca ao lado,
morava a linda Maria, uma
mulatinha sarará, a qual foi à
dona sem saber, por muito

A camisa do Gilmar
tempo, do meu coração de
criança envergonhado de
paixão. Enquanto a bola rolava
solta no campinho, Maria
passava despercebida, menos
por mim, rebolando com arte e
cadência levando uma lata
d’água na cabeça.

Foi com muita tristeza quando
um dos nossos jogadores, já
maior de idade, cabo de polícia,
veio mostrar orgulhoso para
todos nós uma peça íntima da
Maria, como um troféu de sua
conquista. E cada vez que o
coração se partia o futebol
remendava. A bola muitas vezes
teve a cara do cara, que quase
sempre eu enchia o pé com
gosto aos gritos dos
companheiros: “passa a bola,
pô”, “não chuta direto,
caramba”.

A televisão chegava. A copa de
58 foi a primeira a ser
televisionada. Assistíamos aos
jogos bem depois. O rádio nos
salvava sempre. Foi por esta
época que a recém-inaugurada
O.V. C, Organizações Victor Costa,
que meu velho pai, como
apresentador exibia um
programa na TV Paulista – canal
5. Programa de calouros,
prendas e leilões diversos.
Nesse dia inesquecível, um dos
objetos a serem leiloados era
a camisa do Gilmar, o goleiro
da seleção de 58. Eu e meu
irmão Beto ficamos elétricos,
doidos por ela. Mesmo
preocupado com a lisura dos
leilões, meu pai permitiu que
os dois garotos fizessem então
seu lance. De acordo com a
soma de nossos trocados, um
pouco mais que a quantia de
dois chocolates Diamante
Negro, foi o entusiasmado lance
ao vivo da platéia. Logo um
senhor, pelo telefone,
aumentou a nossa pequena
oferta em cem vezes. A câmera
preta e branca focalizou nossa
decepção. No auditório, os
telespectadores continuavam a
subir os lances. Já estávamos
nos retirando cabisbaixos
quando o martelo bateu e deu
a camisa àquele senhor. Ainda
no ar, pelo telefone, este
senhor, comovido com os dois
garotos que lá estavam, achou
bonito duas crianças quererem
tanto uma camisa de futebol e
ofereceu a nós o que havia
adquirido.

Não acreditávamos no que
acontecia, tal a alegria. As
camisas dos goleiros eram
pretas ou cinzas. Não existia
cotoveleiras, apenas um
acolchoado na própria blusa.
Era grossa, espessa e pesada.

Assim, ficávamos olhando-a

pendurada na frente de nossas
camas, a imaginarmos mudos
tantas defesas impossíveis que
ela havia abraçado. O Beto
organizava até filas aos
domingos para a molecada
olhar de longe a camisa.

Não demorou muito tempo
para que a levássemos ao nosso
campinho do AAA (Associação
Atlética Avanhandava).

Araçá, um cara toupeira,
frangueiro de tudo, que insistia
sempre em pegar no gol, foi um
dos que usou a camisa do
Gilmar. Inspirado e todo metido
voava no gol até para bolas
rasteiras. Daí em diante, no gol
que ninguém queria ficar agora
era o mais preferido. Todo
mundo queria jogar no gol,
vestir aquela camisa e se sentir
o maior goleiro do mundo,
assim ela passou pela mão de
toda molecada.

Usamos muito essa camisa.
Jogar com ela ou algum de nós
que a usava, fazia-nos sentir
um Garrincha, Didi, Pelé ou Vavá
e o próprio Gilmar, aquele
esquadrão mágico que tanto
nos encantou.

O troféu aos poucos era
“diluído” pelos seus fãs. De
remendos em remendo foi
virando trapo o que um dia foi
de ouro, jogou junto com os
melhores do mundo e voltou
para encerrar sua carreira num
campinho varzeano do Bexiga,
distante das arquibancadas.
Cada fio daquela camisa ficou
gravado em nossa pele e
memória.

Hoje vendo os goleiros com
suas camisas luminosas dry fit

e modernosas, lembro daquela
camisa simples e negra, como
uma estrela singela que
brilhou tanto num céu de outras
constelações.

pedrocosta.pira@uol.com.br

Sidney Borges

Urano me veio à cabeça. Por
que não sei. É normal pensar
em Marte, está nos jornais
todos os dias. Saturno com seu
anéis e Júpiter, gigante gasoso,
também são populares. Vênus
é lembrado pela sensualidade
e Plutão povoa a cabeça dos
astrólogos. Mercúrio aparece
pouco, mas de vez em quando
é citado pela proximidade com
o Sol e pelas anomalias na
órbita. Netuno surge no
imaginário de quem contempla
os mares, mas Urano, quem se
lembra de Urano? Neste
momento quantos dos sete e
meio bilhões de terráqueos
estão em sintonia comigo,
pensandoem Urano.

Talvez uma meia dúzia de
astrônomos com seus
telescópios e alguns
estudantes do Sistema Solar.
Pouca gente. Talvez seja o caso
de fundar uma ong: Urano
existe. Preciso tomar uma
providência, nunca me senti tão
afastado de Urano como hoje.

Brasil
Quase quatrocentos anos de

escravidão deixaram marcas
profundas na alma brasileira.
O trabalho ainda é visto com
estranheza. Está no face uma
publicação que mostra um
jovem que ingressou na
medicina da USP. E trabalhou
fazendo faxina para pagar o
cursinho, algo extraordinário
por aqui. Certa vez, há mais de
50 anos, fui fazer compras com
meu professor de Educação
Física. Material para a equipe
de basquete da qual eu era
jogador e ele o técnico. Um
simpático garoto empacotou
nossa compra e nos

Planetas
acompanhou ao carro. Era aluno
do professor num colégio
alemão. O jovem estava
trabalhando para ter dinheiro
nas férias de verão. Então o
professor me disse que ele era
filho do presidente da
Volkswagen, Schultz Wenk.
Trabalhando! Na cultura alemã
trabalhar não causa espanto!

Uma lágrima
Gay Talese escreveu o livro “A

mulher do próximo”. Li uma
resenha, fiquei interessado e
comprei o livro. A leitura foi
feita numa sentada, comecei e
não consegui parar. Quando
acabou fiquei frustrado, houve
empatia entre mim e o estilo
do escritor. Continuei lendo Gay
Talese nos anos que se
seguiram à descoberta, mais de
trinta com certeza. Hoje assisti
uma entrevista de Gay Talese
feita por Geneton Moraes Neto
na GloboNews. Fiquei
hipnotizado pela
sensibilidade das perguntas e
pela clareza das respostas. Foi
um momento raro, dois mestres
do jornalismo em plena
atividade. Pena que durou
pouco. Gay Talese tem oitenta
e quatro anos. Para a felicidade
dos que apreciam um bom
texto, continua escrevendo.
Geneton, por desígnio do
destino nos deixou. E deixou
uma lacuna na arte da
entrevista. Uma lágrima por
ele...

Papas
Quando eu nasci reinava Pio

XII. Eu tinha medo dele. Depois
vieram João XXIII e Paulo VI. Foi
durante o pontificado deste
que a curiosidade me colocou

em rota de colisão com a
doutrina católica. Comecei a ler
tudo o que me caía em mãos,
de bula de remédio a catecismo
do Carlos Zéfiro. E lendo tanta
coisa me defrontei com o “Index
Librorum Prohibitorum”, lista
de títulos considerados
perigosos para a fé. Insisti na
leitura dos livros proibidos e fui
excomungado pelo Tribunal do
Santo Ofício da Inquisição. Com
o suceder dos anos vieram
outros papas, João Paulo I, João
Paulo II e Bento XVI. Eu os
respeito, mas não me importo
com eles, na verdade não dou
atenção ao que fazem e dizem
religiosos em geral, sejam
papas, rabinos, pastores, pais
de santo e outros
intermediários entre homens e
divindades. Não reconheço
santidade nessas pessoas,
que, de modo geral, têm em
comum a exibição de bens
materiais e poder temporal, o
que não é compatível com o que
pregam...

Artigos

*José Renato Nalini

Celebram-se vitórias, não
derrotas. Assim, não há o que
celebrar quando se noticia que
o desmatamento na Amazônia
cai 42% no primeiro trimestre
de 2024. Isso porque, no
primeiro trimestre de 2023, a
destruição levou 844,6 km2 e
agora foram “só” 491,8
quilômetros quadrados.

Na verdade, uma derrota da
natureza, que vai
desaparecendo sem que a
indignação atinja toda a
sociedade civil, que é vítima
das mudanças climáticas,
provocadas pelo aquecimento
global, causado pela extinção
do verde.

O encadeamento dessa
tragédia é claro e comprovado.
Os cientistas já exauriram sua
voz para alertar a humanidade.
Esta resta inerte. Salvo algumas
exceções de quem brada no
deserto de atitudes, a maioria
não toma conhecimento do
drama. O cerrado chegou ao
mais alto patamar de extinção.
Foram 1.445,6 quilômetros
quadrados. Uma área
equivalente à cidade de São
Paulo.

E por falar na cidade de São
Paulo, o extremo sul, onde se
encontram as últimas
nascentes que abastecem a
represa do Guarapiranga,
também é vítima de ocupação
indiscriminada e de célere

WhatsApp do Jornal A Cidade - (12) 97406-7091

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

*José Renato Nalini é Reitor da UNIREGISTRAL, docente da
Pós-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das
Mudanças Climáticas de São Paulo.

Celebrar derrotas

derrubada da cobertura vegetal
que garante água para mais de
30%. Não é diferente em outras
cidades do nosso Estado, que
já perdeu quase toda a sua
Mata Atlântica.

Isso mostra que todos os
biomas estão sendo
devastados. É hora daqueles
que têm dinheiro e poder
acordarem e se disporem a
adotar nascentes, glebas ainda
passíveis de restauração, para
que não cheguemos ao ponto
irreversível de um desastre
total.

Todos sabem que a cobertura
vegetal não é panaceia, mas
ajuda a mitigar os efeitos
dessas mudanças bruscas de
temperatura, a ajudar a escoar

a água das precipitações
extremas, outro fenômeno
decorrente das mudanças
climáticas e a melhorar o nível
do sumidouro de carbono na
atmosfera.

O mundo precisa de um trilhão
de árvores. O Brasil de um
bilhão. A capital de um milhão.
Se cada habitante dessa
conurbação de concreto se
dispusesse a plantar uma
árvore, a situação seria outra.
Isso é que deve merecer a
atenção de todos, não a
celebração de uma catástrofe
que continua em estágio
incompatível com a qualidade
de vida e com a subsistência da
experiência humana sobre este
planeta.

Artigos assinados e publicados não refletem necessariamente a opinião do jornal.

DIAGRAMAÇÃO, DIGITAÇÃO E ARTE FINAL: Beto Monteiro

Emílio Campi (in memoriam) - Marco Gioia (in memoriam)

Benedito Gois (in memoriam)

JORNALISTA RESPONSÁVEL: Pedro Geraldo Costa Junior

Registro Profissional: 90.393-SP

Colaborador: jornalista Paulo Roberto Andrade

Registro Profissional: 65.299-SP

A judicialização da
administração pública vem sendo
cada dia mais presente em nossa
cidade e isso nunca foi bom sinal.
Mas na outra ponta há sinais que
ainda existe comando.

O Ministério Público foi
derrotado na última semana em
segunda instância por
unanimidade dos votos no
processo da extinção da Emdurb,
o que demonstra uma grande
capacidade técnica do atual
governo municipal. Também na
última semana tivemos a
judicialização de uma obrigação

A casa vai cair!
legislativa de votação das contas
anuais do ex-prefeito Sato, com
multa pesada para o presidente
da Câmara. A decisão fala em 11
meses de inércia dos vereadores.

Mas, na verdade o que há de fato
é posicionamento político dos
aliados e isso é natural na política.
O presidente Eugênio Zwilbelberg
foi eleito na última eleição na
chapa do Sato e esta na reeleição
deste ano na mesma chapa e é
natural que haja essa obstrução
da pauta, não estamos dizendo
ser certo ou ser errado, mas é do
mundo político. Essa indignação
seria a mesma dos suplentes de
vereadores que aguardam a
denúncia criminal contra os
vereadores suspeitos de
envolvimento no crime da
rachadinha, que vitimizou o
motorista de aplicativo em agosto
do ano passado.

Também se passaram quase 11
meses e não há posicionamento
judicial, seja para absolver, seja
para condenar. Então aquele
ditado que nem tudo que reluz é
ouro também se aplica na política
ubatubana.

A eleição segue polarizada, a
prefeita deve estar em empate
técnico com o ex-prefeito e isso
aguça o seus apoiadores. As
multas eleitorais tomadas
demonstram cabalmente o
crescimento, já que ninguém chuta

cachorro morto. Após também os
11 meses do desgoverno do soneca
golpista a cidade começa a
melhorar, seja na limpeza urbana,
seja na aprovação de projetos e
liberação de habite-ses dos
prédios que antes estavam
embargados. A questão da poda
da vegetação na praia do Itaguá
foi também a prova dos ataques
da oposição ambientalista ao
governo já que gente que nem
conhece a história da cidade, nem
o que é jundu ou poda, fez vídeo
em rede social se achando a
salvadora da pátria.

Há muita demagogia e já foi
notícia nesse semanário de que
tem gente com telhado de vidro
tocando pedra no telhado de barro
de outros. Vimos nessa semana
um prédio em construção na
avenida da praia ter que demolir
uma viga que aparentemente
estava irregular, enquanto isso tem
casa de gente graúda na beira de
rio que polui praia
internacionalmente conhecida
ainda de pé. E não é de interesse
social e sim de interesse específico
e não goza da prerrogativa de ficar
em App. Assim demonstra ainda
mais a falta de preparo e de
conhecimento técnico específico.
Assim, tem gente que além de
perder a eleição a casa também
vai cair.
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Turismo

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Representando o trade
turístico da cidade o Ubatuba
Conventions V isitor Bureau-
UCVB participou da feira Fispal
Food Service 2024, reconhecida
como a maior feira de food
service da América Latina. A
missão teve o objetivo de se
relacionar com empresas do
setor gastronômico e trazer as

Aprimorando a Gestão
do Turismo de Ubatuba

novidade da industria para os
associados e procurar parceiros
para o 15º Festival
Gastronômico de Ubatuba.

Aproveitando a participação
de ABRASEL na FISPAL, onde
contou com um espaço
exclusivo para parceiros,
associados e convidados, o
UCVB avançou sobre a

implementação do Núcleo
ABRASEL do Litoral Norte em
nossa cidade, esta importante
parceria permitira ”Trazer de
volta para a cidade idéias
inovadoras que podem ser
implementadas em nossos
estabelecimentos, vantagem
financeiras com reduções de
custos e melhoramento na
qualidade dos serviços
oferecidos e a experiência dos
nossos clientes”, comenta
Andres Duenk vice-presidente-
Financeiro do UCVB.

Ao longo de 2023, o UCVB levou
a Cidade de Ubatuba para vários
eventos e férias como a Feria
Internacional de Turismo (FIT)
na Argentina e em 2024 não esta
sendo diferente participando
na feira WTM (World Trade
Market) o principal evento B2B
da indústria de viagens e
turismo da América Latina, o
Expo Forum SP e 8vo Congresso
de Conventions Bureau. Os
resultados do primeiro
semestre de 2024, foram
apresentados na reunião
mensal da entidade.

De 2 de Agosto ate 15 de se
realizará o maior evento
gastronômico do litoral norte e
terceiro maior Festival
Gastronômico do Brasil e as
inscrições estão abertas para
todos os estabelecimentos
gastronômicos da cidade. “Este
festival terá o recorde de
participação de participantes,
com uma amplia agenda de
palestras, cursos e
apresentações de empresas
patrocinadoras e parceiros,
trazendo para Ubatuba as
ultimas tendências, tecnolo-
gias e novidades para o setor”
comenta Pedro De Carle diretor
do UCVB e organizador do
evento.

www.visiteuba-tuba.com.br
@visite.ubatuba

@festivalgastronomicoubatuba



Ubatuba, sábado e domingo, 29 e 30  de junho de 2024 Página 5

De Minas pra cá...

Festividade
Das GERAIS...

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor,  jornalista,  la-
dainhense, radicado há 37 anos
na melhor cidade do mundo,
Ubatuba.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Ele é dinâmico, extrovertido,
animado e está sempre
incentivando as pessoas com
seu jeito alegre e irreverente.
Gosta de uma piada, é muito
brincalhão, mas quando o
assunto é a evangelização ele
não brinca, leva muito a sério.
Estamos falando desse mineiro

Pastor Adelmir, fé e missão

Chegou a Ubatuba nos anos 1980 e se
tornou líder cristão importante.

Aldemir com a esposa e os filhos.

que conquista as pessoas com
sua maneira transparente de
ser, pastor Adelmir Ramos
Costa.

Nascido em Ladainha em 12
de janeiro de 1971, chegou em
Ubatuba nos anos 1980, onde
trabalhou em vários segmentos
como construção, repre-

sentação e vendas. Por outro
lado, homem de fé, herdada da
mãe, Dona Tutuca, começou
desde que chegou, a frequentar
a Igreja do Evangelho
Quadrangular, onde começou a
desenvolver um trabalho de
evangelização, aqui em
Ubatuba e posteriormente foi
muito importante em missões
em outras cidades como
Pindamonhangaba e São Luis do
Paraitinga, onde trabalhou
fortalecendo e contribuindo
para o crescimento da igreja
nesses municípios.

Adelmir é um apaixonado
pelo trabalho de evangelização,
o qual faz com muito
entusiasmo e confiança. Dono
de um lado cômico e divertido,
encanta as pessoas e conquista
muitos amigos. Irmão de Seu
Maurício da Sesmarias e Ditim
Beleza, já homenageados aqui,
tem no pastor Avelino, líder da
Igreja do Evangelho
Quadrangular, a quem
considera e trata como pai, o
seu grande mestre.

Certamente com o pastor
Adelmir, a evangelização em
Ubatuba ficou mais alegre, e
nossa cidade ganhou muito
com o seu trabalho de
destaque. Apaixonado, cuida
sempre da memória da mãe, que
já não está entre nós, sempre
fazendo uma referência
carinhosa a essa mulher de
fibra maravilhosa. É casado
com Lúcia Helena, companheira
de todas as horas, com quem
teve os filhos Vinícius e Samuel,
formando uma bela família. Ao
pastor Adelmir, os
agradecimentos de Ubatuba,
que muito orgulha de seu
trabalho.

Com o pastor Avelino.

No começo da evangelização em Pindamonhangaba.

Com a mãe, Dona Tutuca.

Já acontece há mais de 40
anos na cidade de Ladainha-
MG, a Festa do Ladainhense
Ausente. A festa surgiu como
um desdobramento da Festa
do Padroeiro da cidade,
Sagrado Coração de Jesus.
Eram celebradas juntas. Nos
anos 1990,  houve a
separação.  Agora são
real izadas em datas
diferentes.  A Festa do
Ladainhense Ausente se
tornou a grande festa cultural
do município,  atraindo
milhares de pessoas. Só ano
passado,  calcula-se que
havia mais 30 mil pessoas no

Festa do Ladainhense
Ausente traz grandes

atrações este ano
A festa acontece todo ano, em julho e atrai

os ladainhenses que vivem em outras
cidades, além de outras pessoas.

Show da banda Jota Quest o ano passado

show de Amado Batista, em
uma cidade cuja população é
de 18 mil habitantes.

Esse ano há muitas atrações
para essa festa, usada por
políticos de Ubatuba como
vitr ine eleitoral .  Já  estão
confirmadas as  presenças
dos principais  pré-
candidatos a prefeito e
vereadores de Ubatuba. Lá
esses pol ít icos procuram
sempre uma forma de serem
anunciados, seja no grande
palco onde acontecem os
eventos ou em festas
part iculares no centro de
Ladainha ou no distrito de

Concórdia do Mucuri. Nesse
ano a festa será realizada na
data de 07 a 21 de Julho.

Entre as atrações haverá
apresentações de nomes da
música como Barões da
Pisadinha,  Gabi  Martins,
S i lvano Sal les,  Cléber
Oliveira, e a cantora gospel
Isadora Pompeo entre muitas
outras atrações. Geralmente
eventos de motocross e
cavalhadas também
acontecem durante as festa.
Esse ano a festa acontece em
um cenário de eleições
disputadíssimas na cidade,
com três candidatos de peso.

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo WhatsApp (12) 99628-4869
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Aniversariantes da semanaPrevenção

Para homenagear
um ente querido,
mande a foto do
aniversariante

da semana
para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Ana Carolina Mana Campos

Hodo Dottori Juninho Prado

Cristiano Carlos

Vilmar Bruno Ozimar Araújo

Zé Larica

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Unidade de saúde intensificará
testes de HIV, Sífilis

e Hepatites B e C

Como parte da campanha
“Julho Amarelo” – mês de
prevenção das hepatites virais
– o Ambulatório de Infectologia
de Ubatuba, da Secretaria
Municipal de Saúde, preparou
ações para intensificar as
testagens rápidas e gratuitas
da população contra HIV, Sífilis
e Hepatites B e C.

Na primeira semana do mês,
de 1º a 5 de julho, o
Ambulatório terá seu horário
de funcionamento estendido
até às 19h. Além dos testes
rápidos, a unidade de saúde
também fará avaliação da
Carteirinha de Vacinação
(checagem das doses) e
aplicação da vacina contra
Hepatite B, para quem estiver
com atraso no cronograma de
vacinação.

O teste rápido será feito por
uma pequena picada no dedo
da mão e o resultado concluído
em poucos minutos. Em caso
positivo, o paciente será
direcionado para tratamento
adequado. A campanha é
aberta a toda população.

Ao longo do mês, o tema
hepatites virais será debatido
em todos os grupos de
pacientes da Atenção Básica,
como gestante, diabéticos,
hipertensos, entre outros. As
equipes de saúde também

Julho Amarelo: Ambulatório
de Infectologia terá horário

estendido para testes rápidos

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

terão uma programação
diferenciada, que será
divulgada nos próximos dias.

Ambulatório de Infectologia
O Ambulatório de Infectologia

funciona durante todo o ano,
de segunda a sexta-feira, das
8h às 17h, com testagens até às
16h. A unidade fica na rua
Antônio da Silva Ballio, nº 44,
no bairro Umuarama. Mais
informações pelo telefone (12)
3832-5353.

Sobre as hepatites
As hepatites virais são

infecções que acometem o
fígado, causadas por vírus
classificados como A, B, C, D e
E. Por serem doenças
silenciosas, com poucos
sintomas na fase inicial,
diagnosticar requer ações

constantes, como a campanha
do “Julho Amarelo”.

As formas de contágio são
diversas e podem ser por contato
com água e alimentos
contaminados, sexo desprotegido,
transmissão materno-infantil,
compartilhamento de objetos para
uso de drogas e até mesmo falta
de esterilização em materiais de
manicure, tatuador, dentista, entre
outros serviços que não obedeçam
às normas de biossegurança.

No Brasil, as hepatites virais
mais comuns são causadas pelos
vírus A, B e C. A recomendação é
para que toda pessoa seja testada
pelo menos uma vez na vida. Se
houver suspeitas da doença, a
pessoa deve procurar rapidamente
a UBS mais próxima da sua
residência.

Fonte: Secretaria de Comu-
nicação / PMU
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Literatura

Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Após o sucesso da primeira
edição do Festival Literário de
Ubatuba, o Ubatuba Mall
divulga a realização de uma
nova edição temática do evento,
o II FLU - Mulheres, que acontece
nos dias 25, 26 e 27 de julho,
na praça de eventos do Ubatuba
Mall. A escolha do tema deste
ano e também da data são uma
celebração ao Dia Internacional
da Mulher Negra, Latino-
Americana e Caribenha,
comemorado em 25 de julho.
Logo, o evento pretende
destacar o protagonismo
feminino na literatura,
dialogando com temas
transversais muito presentes no
debate cultural brasileiro atual.

A programação do II FLU -
Mulheres contará com a
presença de autoras locais,
regionais e um nome de
expressão nacional, que
participarão em rodas de
saberes, bate-papos e
lançamentos; além de outras
atividades culturais como
shows musicais, contação de
história, oficinas literárias e
intervenções artísticas;
incluindo uma programação
dedicada ao público infanto-
juvenil, chamada de FLUzinha.
Todas as atrações serão
divulgadas em breve.

O objetivo principal do evento
é promover a continuidade do
movimento iniciado em 2023 e
fomentar a cena literária local
e regional, atuando em frentes
como a formação de público
leitor; o fortalecimento de redes

2ª edição do Festival Literário
de Ubatuba tem data
confirmada em julho

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

entre autores, profissionais do
mercado editorial, agentes
culturais, educadores, coletivos
de literatura e leitores; e a
valorização de atividades
culturais como
impulsionadoras do turismo e
da economia local.

A iniciativa aposta no
fortalecimento de uma rede
interessada na construção de
um espaço plural para o debate
de ideias, com destaque para a
participação da comunidade
local na programação. O
investimento para a realização
do FLU representa uma
oportunidade de posicionar

Ubatuba no cenário regional
como uma cidade apta e
disposta a incentivar projetos
dedicados à literatura e outros
empreendimentos literários e
culturais, mobilizando recursos
para novas atividades com o
intuito de fortalecer o setor de
economia criativa do município.

Realização: Ubatuba Mall
Curadoria: Núcleo Criativo

Gestão, Projetos e Eventos
Patrocínio: Atmosfera

Apoio: Mediterra Gastrono-
mia, Ubatuba Ecologic Pousada
e Fundart

Exames acontecem neste
sábado e domingo, dias 29 e

30 de junho

O último final de semana do
mutirão de ultrassom,
organizado pela Secretaria
Municipal de Saúde, atenderá
300 mulheres das 8h às 17h, no
Centro de Especialidades
Médicas, mais conhecido como

Saúde

Mais 300 mulheres serão atendidas
no mutirão de ultrassom

Postão da Rio Grande do Sul,
no centro.

Os exames de ultrassom
transvaginal e de mama foram
agendados pelas equipes da
saúde e serão realizados neste
sábado e domingo, dias 29 e
30.

A iniciativa que aconteceu ao
longo do mês de junho busca
reduzir a fila de espera por

exames de ultrassom e reforçar
os cuidados com a saúde da
mulher.

O ultrassom é um exame de
imagem que auxilia as equipes
médicas no diagnóstico de
diversas doenças e condições
de saúde.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Ciclismo

Categorias Mirim, Petiz e
Sênior competem na cidade de

Santo André

Os atletas das equipes das
categorias Mirim, Petiz e Sênior
da Natação de Ubatuba estão
participando da Copa São Paulo
de Inverno, na cidade de Santo
André. A competição começou
na sexta-feira, dia 28, e segue
com provas até domingo, dia
30.

O evento é uma realização da
Federação Aquática Paulista
com a participação de mais de
944 esportistas.

Ao todo, Ubatuba compete
com 31 atletas. Nesta sexta-
feira, será a vez de nove
nadadores caírem na água, sob
orientação das professoras
Luciana Santos e Lívia Amantea.
Já no sábado, competirão as
equipes de treinamento, com 22

Natação

Equipe de Natação
de Ubatuba participa da

Copa São Paulo de Inverno

atletas, acompanhados dos
técnicos Marcos Iacopi e
Antônio Pinto. No domingo
acontece a grande final.

“Nossas equipes, mais uma
vez, levam o nome de Ubatuba
em um renomado evento.

Estamos esperançosos de
voltar para casa com muitas
medalhas”, conclui o secretário
Municipal de Esporte, Saulo
Souza.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

O Campeonato Valderil José
Reis de Ciclismo vem sendo
destaque no Ciclismo Paulista.
Ubatuba, além de ter as belas
praias como atrativo, temos as
melhores condições para a
prática do Ciclismo.

O evento promovido pelo
Ranking Ubatuba de Ciclismo,
realizou nos dias 22 e 23 de
Junho a quarta Etapa do
Campeonato, trazendo ciclistas
de: Caraguá, Parati, Resende,
São Bernardo do Campo,
Jandira, São Paulo, Jacareí,
Passa-Quatro, Lorena, Guará,
Pinda e Taubaté.

O objetivo do campeonato vem
sendo atingido com êxito, além
de promover a prática do
ciclismo prestigiando os
participantes com premiação e
brindes, fomentamos o turismo
e o comércio local.

Nessa etapa os ciclistas
competiram em dois dias, sendo
sábado prova de contrarrelógio
individual com 22,5 km e no
domingo prova de estrada com
78 km.

Foi a etapa mais disputada e
mais uma vez os participantes

Ubatuba recebeu a quarta
etapa do Campeonato Valderil

José Reis de Ciclismo

deixam Ubatuba querendo
saber quando será a próxima
etapa, 100% de satisfação.

Foram distribuídos aos
participantes mais de 2 mil
reais, sendo premiação em
dinheiro e brindes enviados
pelos patrocinadores Farmarys,
Tachão e NutriSport. Os Atletas
também sempre contam com a
mesa farta de frutas nas etapas
oferecidas pela Cia da Laranja.

O destaque da etapa ficou com

o ciclista de Jacareí Eric
Cardoso que venceu a prova de
contrarrelógio no sábado e
também foi o campeão no
domingo vencendo por menos
de 1c m o Ciclista Gerson Junior
de Pinda que ficou com o 2°
lugar.

Entre os Ciclistas de Ubatuba,
destacaram-se conquistando
lugar no pódio: Thiago Cesar,
Danilo Duarte, Denise Fiorio,
Adriana Coutinho, Joana
Madueño, Miriam Reis, Edi
Santos, Cynthia Ribeiro, Sergio
Cappellini, Jorge Pereira,
Arnaldo Caetano, Adilson
Teixeira, Gilson Gonçalves,
Luciano Ribeiro, Erik Carvalho.

Atletas ansiosos para 
próxima etapa que deve
acontecer no dia 28/07/2024.

O campeonato promoveu algo
inédito no ciclismo de Ubatuba
que foi uma prova de dois dias.
Dentro do Projeto está previsto
a Primeira Volta Ciclista de
Ubatuba, através do
Campeonato. Em breve teremos
esta confirmação, que deve
acontecer esse evento no mês
de Setembro de 2024 com três
dias de competição.

Veja fotos e vídeos da quarta
etapa na página do Facebook
Ranking Ubatuba de Ciclismo

Nosso agradecimento aos
patrocinadores, Apoiadores
Staffs. São eles: Tachão, Cia da
Laranja, Rebouças Repre-
sentações, NutriSport, Far-
marys, Óticas Elis, Costa Norte
Share, Lanza Terraplenagem,
Padaria Paes e Filhos,
Comercial Mato Dentro, Winner
Academia, Supermercado
Paulista, Silvinho Brandão,
Mestre Guina, Ana Paula
Mossato, Fabiano, Anderson
Pacato, Rau Bombeiro Civil,
Dani Arouca, Valquiria Reis,
Thiago Frade, Jornal A Cidade e
PRF.PÓDIO DAS CAMPEÃS DA CATEGORIA FEMININO

PÓDIO DOS CAMPEÕES DA CATEGORIA OVER 45

Disputa entre Eric Cardoso e Gerson Junior.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA,
CREDIBILIDADE E IMPARCIALIDADE

HÁ 38 ANOS A POPULAÇÃO UBATUBENSE.

Jorge Pereira - Levou a Cesta Tachão de brinde.

O triatleta de Ubatuba,
Maicon Amaro, volta a se
desafiar nos dias 5,6 e 7 de
julho no Ginásio de Esportes
Tubão. Denominado “Desafio 48
horas da Solidariedade,
desafie-se e doe você também”,
tem a proposta de pedalar por
48 horas, ininterruptamente,
em uma bicicleta estabilizada
com objetivo de arrecadar
cestas básicas e fraldas
geriátricas, que serão
distribuídas a famílias em
situação de vulnerabilidade.

Na primeira edição do desafio,
realizado em 2021, Amaro
pedalou por 24 horas e teve
uma arrecadação de três
toneladas de alimentos, que
aconteceu em um momento
delicado da sociedade, que foi
a pandemia da Covid-19. Desta
vez, o atleta pretende arrecadar
10 toneladas para que mais
famílias em situação de
vulnerabilidades sejam
assistidas.

“Meu único objetivo é
conseguir amenizar um pouco
a falta destes mantimentos ou
produtos. Sabemos que esta
arrecadação supre as
necessidades dos beneficiados
somente por um ou dois meses.

Solidariedade

Triatleta de Ubatuba realiza desafio
para arrecadação de alimentos

Espero que outras cidades, que
também contam com bons
atletas, possam se mobilizar”,
reforçou Amaro.

Doações

Para colaborar com a
arrecadação, voluntários em
seus carros de apoio estarão
apostos no ginásio para ir ao
encontro das pessoas que não
conseguirem levar suas
doações até o local.

Já quem decidir efetuar a
doação no Tubão, basta levar o
alimento não perecível até o

local em qualquer horário
durante o período do desafio,
pois uma equipe de apoio irá
receber os itens.

Os itens doados devem ser
não perecíveis e, de preferência,
açúcar e sal devem ser evitados.
Os alimentos arrecadados
serão repassados ao Fundo
Social de Solidariedade da
Prefeitura de Ubatuba e as
fraldas geriátricas serão
doadas para a Santa Casa de
Ubatuba e Lar Vicentino.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Evento acontece de
28 a 30 de junho

A cidade de Ubatuba está
recebendo o “Sununga Skim
Pro International”, grande
campeonato de Skimboard que
acontece de sexta-feira, dia 28,
até domingo, 30 de junho, na
praia da Sununga, na região
Sul do município. Os
participantes disputam nas
categorias Profissional,

Skimboard

Skimboard: Ubatuba será palco do
Sununga Skim Pro International

Amador, Iniciante, Master e
K ids.

A praia que abriga a famosa
“Gruta que Chora” é também a
mais desejada pelos skimmers
de todo o mundo e receberá
atletas dos Estados Unidos,
México, Chile e Venezuela. Além
disso, a competição também
será válida como uma etapa do
Circuito Brasileiro da
modalidade e reunirá atletas de
diversas localidades do Brasil.

Segundo os organizadores, a
previsão para o final de semana
é animadora, com ondulação
prevista para chegar aos 2
metros no domingo, último dia
de evento.

O Sununga Skim Pro
International é uma realização
da Podium Agência de Eventos,
com o apoio de empresas locais
e da Prefeitura de Ubatuba.

 Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Editais e Comunicados

Sindicato dos Trabalhadores na Administração Pública de Ubatuba

CNPJ nº. 65.511.883/0001-40 - Filiado à FESSPMESP e CSPM

Fone: (12) 3832-4603 / (12) 3833-3105 E-mail: sindtapu@hotmail.com

Endereço: Rua Maranhão, 357 - Centro - Ubatuba - SP - CEP 11680-000
site: www.sindtapu.com.br

DESCOMPATIBILIZAÇÃO ELEITORAL
O Sindicato dos Trabalhadores na Administração Pública de Ubatuba, comunica através deste que

a Diretora Sindical, no cargo de Vice-Presidente, Sra. Claudia Romana de Oliveira Bento, estará
afastada de suas atividades sindicais a partir do dia 02 de julho de 2024, para disputar o pleito
eleitoral do ano de 2024, na cidade Ubatuba- SP.

Ubatuba, 29 de junho de 2024

ÂNGELA SILVA DA COSTA LEITE - Diretora Sindical - SINDTAPU
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Eleições 2024 Decisão judicial

Conheça os pré-candidatos a
prefeito e a vereador de Ubatuba Desistir da EMDURB nunca foi

uma opção, diz “Prefeita Flavia
Pascoal”.

Após cerca de 40 anos de
prejuízos acumulados, o
Ministério Público, ajuizou em
26/02/2020 uma Ação Civil
Pública pleiteando a extinção
da EMDURB.

A EMDURB chegou a acumular
11 Cestas Básicas atrasadas
para os seus 120 trabalhadores
da época.

As eleições de 2020 vieram, e
uma nova Prefeita assumiu a
gestão a partir de 2021.

A Prefeita Flávia Pascoal
nomeou o advogado com pós-
graduação em Direito Público,
Josué Gulli, e o problema que
se arrastava por 13 anos que
era os atrasos das cestas
básicas foram regularizados. E
não foi só isso, os salários dos
trabalhadores que estavam
congelados foram atualizados,
novos uniformes adquiridos,
equipamentos de proteção
individual comprados, entre
diversas outras conquistas,
resgatando a auto-estima e
melhorando as condições de
trabalho de profissionais que
estavam esquecidos pelo Poder
Público.

E pela primeira vez em mais

Grande vitória para a EMDURB

de uma década, a EMDURB em
2021 mostrou resultado
positivo.

O Acórdão do Tribunal de
Justiça julgado em 25/06/2024,
que teve decisão unânime a
favor da EMDURB, menciona
que a Administração
Municipal tem tomado
providências para reverter o
quadro de prejuízos

acumulados, e que o Tribunal
de Contas apurou em 2021 um
lucro de R$ 316.219,67.

Com esses resultados
positivos, a EMDURB passou a
administrar a Zona Azul do
Município, criando de forma
inédita a transparência da
arrecadação, e com previsão de
início nos próximos 60 dias da
implantação da informatização
da cobrança da Zona Azul que
possibilitará eficiência, lisura
e maior transparência que há
tanto tempo é aguardada pela
população.

Josué Gulli comemora a
decisão do Tribunal de Justiça,
destacando que a gestão da
EMDURB foi um desafio em sua
carreira, que só foi possível
graças ao total empenho da
Prefeita Flavia Pascoal. “É muito
gratificante saber que o
trabalho de atualmente cerca de
200 pessoas estão
salvaguardados”, finaliza Gulli.

Documento é referente ao
serviço prestado à Rede

Municipal de Ensino

Na última segunda-feira, 24
de junho, foi sancionada a Lei
nº4613/2024 que dispõe
sobre a gratuidade do
Transporte Público Escolar aos
alunos da Rede Pública
Municipal de Ensino. Até
então, o município orientava-
se sobre o assunto pelas leis
federais nº 12.816/2013 e nº
10.880/2004.

Ubatuba era a única cidade

Transporte Escolar

Prefeitura de Ubatuba
sanciona Lei que regulariza

Transporte Escolar

do Litoral Norte que não
possuía normativa própria
para tramitar sobre a
temática, o que impedia,
muitas vezes, a fluidez do
assunto dentro da Secretaria
Municipal de Educação.

Além de mudanças
administrativas, a grande
diferença da regularização é
a idade dos alunos atendidos
pelo transporte escolar
municipal.  Anteriormente, a
rede atendia crianças com
idade a partir de 7 anos e,
agora, estudantes a partir

dos 4 anos de idade também
serão assistidos.

 “A regulamentação vem de
acordo com o anseio da
população, adequando às
necessidades da Secretaria
de Educação garantindo o
Transporte Público Escolar
gratuito aos alunos de 4 até
12 anos da Rede Municipal de
Ensino”, finalizou o secretário
municipal de Educação, José
Carlos Firme.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Nesta semana o jornal
A Cidade traz um pouco da

história de vida do
pré-candidato a vereador
Jorge Eduardo do Santos.

Nascido na cidade de Ubatuba
em 1987, Jorge Eduardo dos
Santos Oliveira vem de uma
família humilde que reside no
bairro da Enseada, tendo como
pai Nelson de Oliveira pedreiro
e mãe Jandira Aparecida dos
Santos Oliveira faxineira, se
viu inspirado na dedicação
deles para os seus quatro filhos
a quererem crescer na vida.

Uma mãe que sempre se
dedicou muito para dar o
melhor para os seus filhos,
sempre levando para o
caminho do esporte, onde
sempre achou que era a melhor
saída para a educação e
crescimento deles.

E isso foi o primordial para a
educação e crescimento na
cidade de Ubatuba, com
apenas cinco anos de idade
Jorge teve seu primeiro desafio
na vida, ficando em coma por
quinze dias com meningite, os
médicos já não tinham
esperança, mas a fé de sua mãe
e Deus, voltou do coma sem
sequelas e forte para a vida.

 Jorge começa muito novo com
sete anos, na natação, futebol
e surf, já foi jogador de futebol
da seleção da cidade e foi na
natação que levou o nome de
Ubatuba por aí afora, sendo
campeão de várias categorias,
sendo apontada uma promessa
para o esporte no Brasil, com
quinze anos estava no auge de
sua forma e competitividade,
ganhando todas as maratonas
de águas abertas, represas, e
piscina longa distância, estava
em para se federar com tempos
para isso e assim estar na elite
da natação do BRASIL.

Seu professor na época Kiko
já tinha programando para me
federar e competir com os
melhores do Brasil, eu estava
com quinze anos e estava com
o terceiro melhor tempo nos
400 livres, do vale do Paraíba,
da categoria absoluto ate
dezoito anos, com isso
classificado para os jogos
abertos, que era o ápice para
um atleta de ponta.

Contudo, um acidente terrível
em 2002 quando ele tinha
quinze anos, adiou o sonho e
interrompeu a carreira que
seria de sucesso na natação,
sofreu um acidente quase
mortal, onde os médicos não
acreditam até hoje como está
andando, um dia antes de uma
competição foi à praia com um
amigo e quando foi girar na
barra de ferro com pés por cima
de uma altura de mais de dois
metros caiu de cabeça no chão,
fraturando a cervical, e mesmo
assim saiu andando e quando
chegou em casa com os braços
formigando sua mãe pediu para
seu pai levá-lo ao hospital,
intuição de mãe que não falha,
chegando no hospital, na
radiografia o médico já viu que
era grave e já o internou,
ficando dois dias no hospital
foi transferido para Taubaté,
onde ficou internado de cama
por um mês esperando a
platina e operação que era de
risco, pois quebrou a vértebra
do pescoço C5, a vértebra foi
esmagada e comprimiu a
medula.

Diante disso, fez uma cirurgia
de oito horas, para
reconstrução da vértebra,
tendo que tirar um pedaço do
osso do quadril e fazer enxerto
com platina para refazer a
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vértebra do pescoço, uma
cirurgia delicada.

Foi um sucesso a cirurgia, os
médicos desacreditados lhe
deram alta e seguiu por três
meses de fisioterapia intensa e
sem poder praticar nenhum
esporte durante um ano e voltar
mais tranquilo aos esportes
depois.

Voltou com tudo, natação,
futebol, surf, vôlei e etc, parece
que estava vivendo uma nova
vida, sem medo e ganância de
viver.

Mas não era mais o atleta de
ponta e não tinha condições
para ser igual, pois ficou
parado por um ano, mesmo
assim ainda competiu
ganhando, até os dezenove
anos, onde resolveu parar para
entrar na faculdade de
Educação Física em 2006
(Unitau).

Trabalhando de garçom no
Hotel Recanto das Toninhas,
consegui pagar sua faculdade
e terminar o curso, começando
a carreira como estagiário em
2008 na Academia ESPORTE E
VIDA do  amigo Enéias, teve a
oportunidade de obter mais
conhecimento, onde ainda
estagiário em 2009 na
Academia Ubatuba Outdoor
Fitness dos amigos Lucas e
Luciana, que é profundamente
grato pela oportunidade de
ficar na empresa quase dez
anos.

Mesmo sendo Gerente na
Academia Outdoor Fitness,
Jorge tinha vontade de ser
empresário, isso desde novo ele
tinha essa ideia.

Em 2015, mesmo trabalhando
na academia, teve a
oportunidade de empreender
junto a um amigo, que é o
famoso Espetinho DanDan, ele
o convidou para começar uma
coisa nova na cidade que era
inovadora, e juntos ficaram
mais de um ano e é sucesso até
hoje, quando resolveu vender
sua parte da sociedade para
empreender no seu ramo.

Em 2018 abriu em Ubatuba o
STUDIO DE MUSCULAÇÃO
PERSONAL META FIT, onde
atendia somente quatro alunos
por horário, com atendimento
específico para cada aluno e
com ar- condicionado,
avaliação física etc.

Veio a Pandemia em 2020,

onde Jorge teve um começo de
depressão, tendo que fechar seu
estabelecimento que atendia
somente quatro pessoas por
hora e mesmo assim obrigado
a não trabalhar, isso foi um
absurdo que fizeram, onde a
atividade física era única coisa
que não deveria ter parado e
fechado e sim respeitado a
distância e quantidade de
pessoas, isso de tirar a
atividade das pessoas ajudou
o Covid a matar mais gente
ainda.

Passando a pandemia
continuou, melhorou o seu
estúdio e em 2022 vendeu para
morar na Europa, ficou junto a
sua esposa durante um ano
morando em Portugal, onde teve
muitas experiências bacanas e
vivências de vida.

Com tal experiência adquirida
em Portugal durante um ano que
morou lá, resolveu voltar para
inovar novamente, na cidade
que eles amavam.

Por conta do clima, família e
coisas que viram lá, resolveu
voltar para Ubatuba, que tem
um grande potencial para criar
coisas novas e diferentes,
resolveu trazer uma experiência
única, que é a NALU SORVETES
CAFÉ BISTRO.

NALU SORVETES CAFÉ BISTRO
surgiu ainda em Portugal, com
projetos e sonhos voltaram e
começaram a bolar as ideias e
colocar no papel, projeto etc.

Com muito suor, dedicação,
estudos e trabalho, começaram
a colocar em prática e pensar
em um ambiente diferente do
que já tem em Ubatuba, e
proporcionar as pessoas
alegria e reviver o passado com
coisas antigas e que não tem
mais, juntamente com o sorvete
retro da infância.

“Queríamos um lugar que
fosse prazeroso e todos se
sentisse felizes e revivesse a
infância”, diz Jorge.

Jorge agradece a todos os
clientes por acreditarem no seu
trabalho e pelo carinho que
Ubatuba os receberam
novamente.
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VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Guia do imóvel

Foram eleitas Priscila Freitas
(Rainha), Sandra Mendes
(1ª Princesa) e Thaís Barba

(2ª Princesa)

O primeiro dia da Festa de São
Pedro, que está na sua 101ª
edição, foi marcado pela fé
presente nas Procissões do
Mastro e de Canoas Caiçaras, e
também pela empolgação das
torcidas no concurso Rainha dos
Pescadores.

A programação começou com
uma roda de conversa sobre
“Automonitoramento da Rede
Boieira”, oferecida pelo Projeto
Redes, em parceria com a Frente
de Luta da Pesca Artesanal do
Fórum de Comunidades
Tradicionais (FCT), no período da
tarde.

101ª Festa de São Pedro Pescador

São Pedro: Rainha dos Pescadores é eleita
e tradição marca 1º dia da festa

Já a parte religiosa teve início
às 18h, com a devoção ao santo
nas procissões terrestre
(saindo da Paróquia Exaltação
da Santa Cruz) e de Canoas
Caiçaras (partindo da Barra
Seca), que se encontraram na
Praça de Eventos para a Benção
do Mastro de São Pedro.

“Eu trouxe o Santo para pagar
uma promessa que fiz, e foi
tudo muito tranquilo, só na
chegada que a canoa virou, mas
deu tudo certo, o Santo me
segurou e foi uma alegria para
todo mundo participar”,
comentou a devota e foliã da
Romaria do Divino neste ano,
Peola Maria Barbosa, que
carregou a imagem de São Pedro
durante a tradicional Procissão
de Canoas.

O cronograma da festa seguiu
então com a abertura oficial
que contou com a presença de
autoridades e com as
apresentações do Coro da Lira

Adulto e Infantojuvenil e do
grupo FreeSom (da Associação
Lira Padre Anchieta).

Durante a noite também foi
coroada a Rainha dos
Pescadores 2024. Na ocasião, as
12 participantes desfilaram em
trajes típicos caiçaras e de gala,
e foram eleitas: Priscila Freitas
(Rainha), Sandra Mendes (1ª
Princesa) e Thaís Barba (2ª
Princesa).

“Eu venho de uma família de
pescadores, meu pai a vida
toda teve barco e pescou, meu
irmão também carrega a
imagem de São Pedro há anos,
então para mim é muito
gratificante ser essa
representante”, comemorou
Priscila Mendes, atual Rainha
dos Pescadores.

Encerrando o primeiro dia de
festividade, o público que
compareceu ainda pode curtir
o som do Pizeiro dos Meninos
e da Luara e as Comadres.

O evento é uma realização da
Prefeitura Municipal de
Ubatuba, por meio da Fundação
de Arte e Cultura (Fundart).

Próximos dias de Festa
Na sexta-feira, a programação

começou às 14h, com o Encontro
de Tradições e Gerações –
quando alunos de escolas
municipais puderam conhecer
de perto a cultura ubatubense
com as apresentações de

grupos caiçara, quilombola e
indígena. Além disso, a noite
ainda teve o Leilão de Remos e
a animação de grupos musicais.

Confira abaixo a programação
completa de sexta, sábado e
domingo:

Dia 28 – Sexta-feira
Encontro de Tradições e

Gerações
14h Grupo de Fandango

Sementes do Prumirim
15h Coral Nhamandu

Nhemompuã (Aldeia Indígena
Boa V ista)

15h40 Grupo Ô de Casa (Jongo
do Quilombo da Fazenda)

18h30 Grupo de Fandango
Ciranda Caiçara

19h Banda 70 Brasil
20h30 Leilão de Remos
21h30 Banda Diabaria
23h Banda Engrenagem
Baile do Amanhece (Baile de

Fandango à noite toda)

Dia 29 – Sábado
Dia de São Pedro Pescador
8h Corrida de Canoa VA’A

(Canoas Havaianas)
9h Grupo de Folia do Divino

Espírito Santo na Ilha dos
Pescadores (Grupo Mestre
Pedrinho)

12h30 Procissão de São Pedro
(Saída da Paróquia Exaltação da
Santa Cruz)

13h Procissão Marítima e

“Benção dos Anzóis” (Baía de
Iperoig)

15h Missa Campal (na Praça
de Eventos)

19h30 Premiação dos Barcos e
Canoas Decoradas

20h Congada de Bastões São
Benedito do bairro do Puruba

20h30 Batukada Moleke
22h Dança da Fita do Itaguá
22h30 Banda Boteco dos

Rezendes
23h30 Banda Kauze

Dia 30 – Domingo
Festa da Maricultura
9h Corrida de Canoas Caiçaras
13h Premiação da Corrida de

Canoas Caiçaras
14h Grupo de Fandango

Bacurau
15h Os Cravos e a Rosa
16h30 Grupo Cantamar
18h Grupo de Fandango

Mestre Pedrinho
19h30 Leandro César e Juliano
21h Samba do Banana
23h Nako & Rafael

Fonte: Secretaria de Comu-
nicação / PMU


